



Le Chili restitue au Maroc 117 fossiles rares datant de 400 millions d'années

Le Chili restitue au Maroc 117 fossiles rares datant de 400 millions d'années Lors d'une cérémonie tenue le lundi 13 mai à Santiago, au Chili, les autorités chiliennes ont restitué au Maroc 117 fossiles rares d'origine marocaine, remontant à environ 400 millions d'années. Ces pièces précieuses, saisies par la douane chilienne entre 2017 et 2022, ont été officiellement remises à l'ambassadrice du Maroc au Chili, KENZA EL GHALI, par Nelida Pozo Kudo, directrice du service du patrimoine national du Chili, et José Luis Castro Montecinos, directeur adjoint de la douane chilienne. La cérémonie, qui s'est déroulée à la Bibliothèque nationale du Chili, a mis en lumière la coopération fructueuse entre le Maroc et le Chili, en particulier dans la protection des fossiles de grande valeur scientifique. À cette occasion, Nelida Pozo Kudo a souligné l'engagement des deux pays dans la lutte contre le trafic illicite de biens culturels, conformément aux normes internationales. Irwin Brevis, secrétaire technique du Conseil des monuments nationaux du Chili, s'est dit fier d'avoir contribué à la restitution de ce patrimoine, dont l'histoire précède la formation des continents tels que nous les connaissons aujourd'hui. Il a également mis en avant l'importance de la coordination et de la coopération internationale pour mener à bien ce type d'initiatives. « La coordination et le travail conjoint entre les différentes institutions, ainsi que la coopération internationale, ont porté leurs fruits et nous permettent aujourd'hui de restituer ces fossiles au Royaume du Maroc », a-t-il déclaré. De son côté, KENZA EL GHALI, ambassadrice du Maroc à



Santiago, a exprimé sa gratitude envers les autorités chiliennes pour leur étroite coopération durant les cinq années de résolution de cette affaire. Elle a fermement condamné le trafic illicite d'antiquités et de fossiles, qualifiant cette pratique de « préjudiciable autant que le trafic de drogue », et a appelé à des sanctions sévères contre ses auteurs. La diplomate marocaine s'est également réjouie de voir ces trésors paléontologiques revenir à leur terre d'origine : « Ces fossiles sont enfin de retour dans leur patrie, le Maroc. Quoi de plus beau que de retrouver ses racines ! » La cérémonie de restitution a été précédée par la signature d'un accord de coopération en matière de patrimoine documentaire entre la Bibliothèque nationale du Royaume du Maroc (BNRM) et la Bibliothèque nationale du Chili. Cet accord vise à encourager les échanges culturels entre les deux pays, à travers le partage de publications, d'outils de recherche, et l'organisation d'événements communs, ainsi que le renforcement de la coopération dans des domaines comme la numérisation et la restauration de documents historiques. Le 22/08/2024 Rédaction de l'AMDGJB Géoparc Jbel Bani